
Журавли не хотят улетать.
17.04.2013 17:35 - 

    В Талдомском районе Подмосковья провожают журавлей. В заказнике
прошел традиционный осенний праздник.   Однако в этом году птицы
удивили орнитологов - в теплые края до сих пор никто не собирается.

    Журавль - птица осторожная, близко к себе не подпускает. Поэтому
ученики фольклорного отделения талдомского лицея "Школа искусств"
рассматривают их издалека. По народным преданиям, в эти дни проходит
журавлиное вече: птицы собираются в стаи и решают, куда лететь. Их
проводы в теплые края - целый ритуал."Журавлям мы желали, чтобы солнце
в пути светило, чтобы все бури и невзгоды их обошли стороной, чтобы они
прилетали к нам весной снова. Мы их очень ждем", - говорит ученица лицея
"Школа искусств" Ольга Семина.

    В талдомском государственном заказнике "Журавлиная родина" своих,
гнездящихся здесь журавлей, всего 20 пар. Но к началу прилета сюда
слетаются птицы со всего севера России. В иной год их собирается больше
двух тысяч. В этом году впервые журавли не хотят покидать Подмосковье в
сентябре.

    "Изменения климата стали очень сильно сказываться на журавлях. Если
раньше скопление начинало формироваться в конце июля, то теперь
только в конце августа. И уже три недели численность журавлей - 500-600
птиц. Нет ни отлета, ни подлета. Мы думаем, что сейчас циклон пройдет, и
журавли к нам потянутся", - говорит директор заказника "Журавлиный дом"
Ольга Гринченко.

    Журавли - не единственная гордость талдомского заказника. Здесь
гнездятся более 200 видов птиц. Отсюда и особое отношение к экологии -
даже сельхозработы проходят под неусыпным контролем орнитологов.
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    "Прежде всего - это минимум удобрений. Если они нужны, то их заносят
непосредственно в почву, чтобы птица не отравилась. Это поздние покосы,
это умеренный выпас, чтобы скот не вытоптал гнезда, и надо стараться не
беспокоить журавлей осенью во время сельхозработ", - объясняет
сотрудник Союза охраны птиц России Татьяна Свиридова.

    Журавлей проводили, но они не улетели. По словам орнитологов,
поздний отлет журавлей в этом году вопреки всем приметам даже к
лучшему - больше детей смогут полюбоваться ими в подмосковном небе.

Анна Медведева
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